



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En los días 26, 27 y 28 de octubre del 2022, se estará desarrollando en las instalaciones del Colegio Paulo VI, la Universidad Nacional del Comahue y en el anexo del Polideportivo Ángel Cayetano Arias, la II Jornada de Escuelas Secundarias "Asumiendo la ESI", en la ciudad de Viedma.

Este proyecto interinstitucional, nace de las demandas de los y las estudiantes de diferentes escuelas en el año 2019, nucleados en aquel entonces, en el "Frente de Estudiantes Secundarios del Valle Inferior (F.E.S.V.I)", quienes luego de su participación en el "II Foro Federal de Centros de Estudiantes Secundarios" llevado a cabo en Formosa; se movilizaron para hacer valer sus derechos de trabajar la E.S.I en sus respectivas escuelas.

Además de los reclamos al interior de sus establecimientos educativos, coordinaron con referentes de "EL GALPÓN" (unidad de sida y ETS perteneciente al Hospital Zatti) para realizar reuniones esporádicamente, en las que junto con adultos representantes del Área de Educación No Formal del C.E.T. n° 11 (E.S.F.A), Referentes del Espacio de Vida Estudiantil (REVE) y Equipos Directivos escolares, fueron diagramando lo que fue la I Jornada de escuelas secundarias "Asumiendo la E.S.I".

Dicho evento, se realizó durante los días 24-25 de octubre y 1 de noviembre contando con la participación de las escuelas Paulo VI, ESRN 4 - 141, CET n° 6 y CET n° 11- E.S.F.A- en las instalaciones del Paulo VI y con colaboración del Consejo Escolar. Allí se trabajaron diferentes temáticas elegidas por los centros de estudiantes (ITS/ETS/ ILE/IVE/educación menstrual/métodos anticonceptivos) que fueron distribuidas en un circuito de stands coordinados por ellos mismos a modo de exposición oral, para luego dar paso al foro, instancia general de debate realizado en el gimnasio del establecimiento, con evaluaciones sumamente positivas.

Luego de esa novedosa y gratificante experiencia de intercambio entre diferentes escuelas respecto al trabajo enfocado a contenidos de la E.S.I, la situación de pandemia provocada por el COVID-19 causó la disolución del Frente que nucleaba a los Centros de Estudiantes de la Comarca, lo que representa un nuevo desafío para el proyecto, ya que son los y las estudiantes quienes brindan las perspectivas esenciales que permiten una planificación desde la corresponsabilidad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La propuesta de este año reside en hacer extensiva la invitación al trabajo en conjunto a las escuelas secundarias del turno mañana de Viedma. Estas jornadas, tienen como objetivo generar la creación de un lugar de encuentro y reflexión para trabajar la Educación Sexual Integral desde una perspectiva de derecho, con población estudiantil perteneciente a escuelas secundarias

Se indagará sobre las representaciones que tienen los jóvenes acerca de la implementación de la E.S.I en sus escuelas, para organizar espacios de trabajo en cada una de ellas respecto a las temáticas e inquietudes que tengan los jóvenes respecto a contenidos de la E.S.I.

Es también intención, detectar los obstáculos de los adolescentes y jóvenes respecto al acceso de la salud, así como compartir materiales de difusión e información sobre El Galpón, Unidad de Sida y ETS, perteneciente al Hospital Zatti. Esto permitirá prevenir los problemas relacionados con la salud en general y la salud sexual y reproductiva en particular.

Además se buscará potenciar el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos en la adolescencia, brindando información sobre salud sexual y reproductiva y métodos anticonceptivos en forma gratuita en los servicios de salud.

Cada escuela definió diferentes temáticas a trabajar para la jornada. Se realizará un circuito compuesto por todos los stands (siete), en donde los y las estudiantes realizarán exposiciones hacia todos los cursos con una duración máxima de 15 minutos.

Luego de que las y las participantes hayan transitado por cada uno de ellos, se les convoca a otro espacio en común, donde se ofrecerá un desayuno para luego proseguir al foro general. Aquí se pondrá en juego la palabra y dudas surgidas durante la jornada.

Las instituciones que participaran en este encuentro son la ESRN n° 4 y n° 141, CET n° 6 y n° 11, paulo VI e Instituto Modelo Viedma; la unidad de VIH/Sida "El Galpón" y la unidad de infancias y adolescencia (HAZ); el Frente Popular en Defensa por la ESI; ETAP privada (Turno Mañana), Consejo Escolar y Supervisiones Zona I, II y Privada.

Considerando la magnitud de tal actividad, nacida por la propia movilización de los y las estudiantes secundarios y respaldada por la participación de organizaciones civiles, educativas y sanitarias, es de interés social la promoción por parte de las instituciones



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

gubernamentales, en un marco de fortalecimiento de la educación sexual integral en Río Negro.

Por ello:

Autora: María Inés Grandoso.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés educativo, sanitario, social y comunitario la realización de la II Jornada de Escuelas Secundarias "Asumiendo la ESI", a desarrollarse en las instalaciones del Paulo VI, UNCO y Anexo del Polideportivo Ángel Cayetano Arias, en los días 26, 27 y 28 de octubre del 2022 en la ciudad de Viedma.

Artículo 2°.- De forma.